

CORRESPONDENCIA:

Marco Vinicio Rivera Ullauri
 Correo Electrónico:
 mriverul@hotmail.com
 Dirección: Santiago Carrasco 4 - 128 y Cornelio
 Merchán. Cuenca, Azuay – Ecuador
 Código Postal: EC 010204
 Teléfono: [593] 999 543108

Fecha de recepción: 01-07-2019
 Fecha de aceptación: 15-07-2019
 Fecha de publicación: 31-07-2019

MEMBRETE BIBLIOGRÁFICO:

Rivera M. Editorial. Rev Med HJCA 2019, 11 (2):
 105-106. DOI: <http://dx.doi.org/10.14410/2019.11.2.ed.16>

ARTÍCULO ORIGINAL ACCESO ABIERTO

©2019 Rivera M. Licencia Rev Med HJCA. Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de "Creative Commons Attribution-NonCommercial-ShareAlike 4.0 International License" (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>), la cual permite copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato; mezclar, transformar y crear a partir del material, dando el crédito adecuado al propietario del trabajo original.

El dominio público de transferencia de propiedad (<http://creativecommons.org/publicdomain/zero/1.0/>) aplica a los datos recolectados y disponibles en este artículo, a no ser que exista otra disposición del autor.

* Cada término de los Descriptores de Ciencias de la Salud (DeCS) reportados en este artículo ha sido verificado por el editor en la Biblioteca Virtual de Salud (BVS) de la edición actualizada a marzo de 2016, el cual incluye los términos MESH, MEDLINE y LILACS (<http://decs.bvs.br/E/homepage.htm>).



El médico humanista, cumple su solidaria labor buscando tanto el bienestar de sus pacientes, así como su dedicación a la investigación innovadora y la transmisión de sus conocimientos a quienes lo requieren. Se convierte entonces en un verdadero creador, enseñando honestidad científica y estándares altos de conducta hacia sus colegas y estudiantes.

La atención médica dentro de la Seguridad Social se presenta como una política de promoción y desarrollo de programas médicos sociales, que basados en el criterio de la solidaridad, protección del capital humano y fuerza de trabajo, tratan de dar atención en salud a una población cada vez más amplia, la que junto con la cobertura de otras contingencias vitales busca cumplir con los objetivos de bienestar de la población en general.

Hoy tengo el gusto de presentar el esfuerzo de un gran número de médicos de la institución y fuera de ella, que han contribuido para hacer realidad el volumen 11, número 2 de la Revista Médica HJCA, la cual trae recopilados artículos originales, casos clínicos, revisiones bibliográficas, cartas al editor y la sección especial de videos casos clínicos; muy interesantes, que pongo a su consideración. El esfuerzo y positivo interés por escribir los resultados de sus investigaciones que contribuyen a la elaboración de esta revista, han emprendido en la tarea de convertir su teoría científica en verdadera y útil en el desarrollo de la ciencia. Solamente la investigación revela verdades que superan a los sueños y resuelve gran parte de los eternos problemas cuya imperiosa solución exige la humanidad.

El contenido de la presente constituye un reto, manifiesta el apoyo con quienes mantienen anualmente el entusiasmo por cumplir su objetivo, hacer conocer el trabajo de los médicos que laboran en el Instituto de la Seguridad Social y fuera de ella, demostrando conocimientos actualizados, innovaciones en los métodos de diagnóstico y tratamiento acorde al desarrollo científico nacional e internacional, así como mística en su trabajo diario.

Estas publicaciones deben motivarnos para a través de ellas poder demostrar a la ciudadanía y especialmente a los afiliados del IESS que somos capaces de sacar adelante a la institución, divulgando los conocimientos científicos y la aplicación de los mismos, a la altura de los grandes centros médicos privados o dependientes del gobierno tanto nacional como internacional.

Los contenidos de este número constituyen un nuevo paradigma, la premisa de enseñar y ejercer la medicina mediante la evidencia de estudios aleatorizados controlados y estudios de observación de alta calidad, como Laparoscopia Tradicional frente a la Cirugía de Rescate en Colectectomía Difícil, Angioplastia con Trombectomía vs Angioplastia Convencional, temas comprometidos a que la práctica médica fuera más científica junto con los conocimientos y la experiencia de los profesionales y las necesidades y los deseos de los pacientes. Reúnen y resumen evidencia de estudios clínicos, establecen pautas metodológicas y de publicación para la investigación, para de esa manera construir infraestructura nacional e internacional, crear y actualizar recomendaciones para el ejercicio médico; desarrollar recursos y cursos para enseñar evaluación crítica y construir una base de conocimientos para la implementación del conocimiento.

En los diferentes artículos prima un alto poder estadístico como vemos, El Perfil Epidemiológico en la UCIP, y Prevalencia de Infecciones por VRS. Asegurando que pequeñas diferencias sean estadísticamente significativas, establecen criterios de inclusión para elegir aquellos con mayor probabilidad de responder al tratamiento, construyen una fuerte relación médico-paciente, en donde la evidencia proveniente de las investigaciones es la clave para tomar la decisión correcta.

Aunque este artículo se centra en la atención médica individual, hay también una importante base de evidencia relacionada con las intervenciones a nivel poblacional cuyo objetivo es mejorar la salud pública; como la Depresión y Ansiedad y su Repercusión en el Rendimiento Académico, Síndrome autosómico recesivo de Kartagener, y sus repercusiones congénitas

en los diferentes sistemas del organismo humano, Curvas de Crecimiento Intrauterino, basadas en la antropometría neonatal, Quieste Tiroloso, Cuerpo de difícil extracción en Hipofaringe, Rabdomioma Cardíaco Fetal, Adenocarcinoma Rectal con Células en Anillo de Sello, Trastornos Neurocognitivos en Pacientes con VIH. Se trata de programas que con frecuencia son complejos, con importantes dimensiones éticas y prácticas, pero los principios que se aplican son los mismos. El éxito de las intervenciones depende de su viabilidad, aceptabilidad y adecuación al contexto y por lo tanto de toma de decisiones informadas y compartidas con la población local.

Felicito a los autores de los diferentes artículos aquí narrados, representan la lucha diaria por la verdad. Siempre apoyaré y estimularé la publicación y difusión de trabajos científicos porque conozco que estos, matizados con el altruista deseo de transmitir enseñanzas a

los demás, evitan que sus autores se conviertan en meros fantasmas cargados de conocimientos.

Dejamos a consideración y análisis de los Miembros de la Comunidad Médica y Profesional el contenido de este número 2 del volumen 11 de la Revista Médica del HJCA. Regional 3, esperando sus valiosos criterios.

Marco Vinicio Rivera Ullauri

Coordinador General de Investigación,
Hospital de Especialidades José Carrasco Arteaga,
Cuenca – Ecuador.

CONTRIBUCIONES DE LOS AUTORES

MR: Idea, desarrollo del manuscrito.

INFORMACIÓN DE LOS AUTORES

• Marco Vinicio Rivera Ullauri. Doctor en Medicina y Cirugía, especialista en Urología, Diploma Superior en Educación Universitaria en Ciencias de la Salud, Magister en Investigación de la Salud. Coordinador General de Investigación HEJCA. Docente titular de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Cuenca, Azuay - Ecuador.  ORCID: <http://orcid.org/0000-0002-9409-0160>

CÓMO CITAR ESTE ARTÍCULO:

Rivera M. Editorial. Rev Med HJCA 2019, 11 (2): 105-106. DOI: <http://dx.doi.org/10.14410/2019.11.2.ed.16>

PUBLONS

 Contribuye con tu revisión en: <https://publons.com/publon/21779560/>